
Qui sont les herboristes ? Voilà une question qui me taraude. Car je crois que lorsque l’on me
parle de ça, la première chose qui me vient en tête c’est l’image d’un sorcier dégingandé qui distille
et fait mijoter des potions dans les cachots d’une certaine école de magie. Merci Harry Potter ! 

D’ailleurs, j’en profite pour dire que l’on aurait sérieusement dû considérer l’école de Poudlard
comme une forme d’éducation alternative lors de notre dernière émission. 
Enfin, toujours est-il que si j’observe les gens qui sont en face de moi, l’on ne peut pas vraiment
dire qu’ils correspondent au profil du mage grincheux enfermé dans un souterrain puant.
Bon.  Me  revient  ensuite  une  scène  que  l’on  doit  à  Tolkien  ou  nous  avons  
un personnage, blessé,  et  ses amis qui  partent à la recherche de la plante qui  pourra aider sa
guérison alors certes on est sur une contamination d’un variant de type : mal absolu, mais l’idée est
là : on ramasse une plante dans le but d’utiliser ses propriétés curatives. 
Nouvelle image, elle vient de moi celle-là : une personne marche le long d’un sentier, sa besace lui
battant  le  flanc,  quand,  sans  prévenir,  elle  se  jette  dans  un  buisson  épineux.  Après  quelques
minutes d’un combat acharné et très peu honorable contre ledit buisson de mauvais caractère.
Voilà cette personne qui se relève, égratignée, mais triomphante : 
Elle tient en sa main une plante dont une chose est sure : elle vaut le coup ! 
Donc :  les  herboristes  sont-ils  des  sortes  d’Indiana  Jones,  vêtu  comme  des  aventuriers  et  de
véritables as de la cueillette ? 
Ni chapeau ni besace. Encore loupé ?   
Alors peut-être une personne qui catalogue minutieusement chaque nouvelle découverte, chaque
nouvelle propriété à la manière d’un scientifique rigoureux ? 
Pas de bloc-notes, pas d’air de taupes, pas sûr non plus. 
En fait, ces personnages me semblent plutôt êtres des facettes d’une même idée, même dans le cas
cette obscure histoire de sorcier ronchon. 
Un herboriste serait-il en quelque sorte un mélange de tout ça ? Eh bien, je le pense. Mais j’avoue
que j’ai préféré me garder la surprise, c’est une forme d’émerveillement. Car qui de mieux que les
principaux concernés pour répondre à toutes ces questions ? Alors… Laurence… Julien, je vous en
prie : qui êtes-vous ? Dites-nous tout ! 
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